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ЦИФРА недели

   ТЫСЯЧ КМ протяженность   
  автомобильных дорог Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры

Количественный рост, в 
сравнении с предыдущим го-
дом, составляет десять чело-
век. 

Эти цифры были обнародо-
ваны на заседании антинар-
котической комиссии, которое 
состоялось в районной адми-
нистрации.

Сложившаяся ситуация се-
рьезно тревожит представите-
лей органов местной власти. 
Начальником отдела организа-
ции профилактики правонару-
шений администрации Белояр-

ского района Владимиром Фо-
миным предложены конкрет-
ные меры по снижению коли-
чественного показателя чис-
ла людей, которые употребля-
ют наркотики. Одна из пред-
ложенных мер заключается в 
индивидуальной работе с нар-
команами и людьми, кото-
рые эпизодически употребля-
ют наркотики. 

Предлагаемые меры были 
полностью поддержаны члена-
ми антинаркотической комис-
сии. 

КАЖДЫЙ НАРКОМАН БУДЕТ НА КОНТРОЛЕ
В Белоярском районе с диагнозом «наркомания» в нар-

кологическом отделении Центральной районной больницы 
состоят на учете 24 человека и 58 человек как лица, допу-
скающие эпизодическое употребление наркотиков.

РЯЖЕНКА БЕЛОЯРСКОГО РАЗЛИВА

Делегация  работников аг-
ропромышленного комплек-
са Белоярского района побы-
вала в Советском районе и 
городе Югорске, где запуще-
ны мини-цеха по переработ-
ке молока. Несмотря на до-
рогое приобретение, ассор-
тимент планируемой к выпу-
ску продукции весьма огра-
ничен, считают члены бело-
ярской делегации. К тому же 
у коллег  не выдерживаются 
санитарные нормы.

Новое производство, кото-
рое будет запущено в Бело-
ярском, должно соответство-

вать действующим санитар-
ным нормам и обеспечивать 
жителей района широким ас-
сортименом молочной про-
дукции, в том числе и кис-
ломолочной, убежден началь-
ник отдела сельского хозяй-
ства районной администрации 
Александр Войтехович.

Новое производство пла-
нируется запустить в рамках 
реализации приоритетного на-
ционального проекта «Разви-
тие агропромышленного ком-
плекса на территории района 
в 2008-2012 годах».

К разработке проекта по переработке молока в Белояр-
ском приступили районные власти, изучив предваритель-
но опыт соседей. 

 В основном средства по-
требуются для доставки 
школьников в пункты приема 
экзамена.

Пункты приема ЭГЭ будут 
организованы в городе и трех 
сельских поселениях, назем-
ного сообщения с которыми 
в период весенней распутицы 
нет. Одиннадцатиклассники из 
Верхнеказымского, Казыма  
и Лыхмы будут приезжать в 
город для прохождения экза-
менационных испытаний на 

НОВИЧКАМ ДОВЕРЯЮТ

Впервые в нашем городе 
жители проявили такую ак-
тивность. Это говорит о до-
верии населения к комму-
нальной компании, участвую-
щей в выборах.
«Югорская коммуналь-

ная эксплуатирующая ком-
пания –Белоярский» уча-
ствует в конкурсе по выбо-
ру управляющей компании в 
жилом фонде, где назначен-
ной управляющей компанией 
сегодня является предприя-
тие «Казымэнергогаз».
Представители ЮКЭКа уже 

побывали у большинства  
квартиросъемщиков. Зада-
ча белоярцев сегодня не 
просто внимательно изучить 
представленные документы, 
но и, может быть, впервые 
сделать осознанный выбор. 
Для того, чтобы выбор ЮКЭ-

Ка, как управляющей компа-
нии состоялся, коммунальщи-
кам необходимо собрать бо-
лее 50 процентов  голосов 
квартиросъемщиков. В по-
следние дни работа по вы-
бору управляющей компании 
заметно замедлилась. Поэто-
му руководители ЮКЭКа на-
поминают белоярцам, что по-
лученные от техников или по 
почте документы необходи-
мо вернуть коммунальщикам, 
даже если вы не согласны с 
предложенным выбором. 
Для жилого фонда, где соб-

ственники жилых помещений 
самостоятельно не опреде-
лятся с формой управления, 
будет проведен конкурс на 
управление многоквартирны-
ми домами администрацией 
Белоярского района.

В Белоярском по тради-
ции прошел праздничный 
митинг и возложение цве-
тов к Вечному огню.

В трассовых поселках 
района также не обо-
шлось без праздничных 
торжеств. Так, в Сору-
ме помимо празднично-
го митинга и традицион-
ного концерта артистов 
местной самодеятельно-
сти, была организова-
на военно-полевая кухня. 
«Солдатской кашей», сва-
ренной из пшена, и слад-
ким чаем накормили и 
напоили всех юных жите-
лей поселка.

Более
Больше 40 процентов квартиросъемщиков к этому мо-

менту выбрали новое коммунальное предприятие «ЮКЭК-
Белоярский» своей управляющей компанией. 

Глава района Сергей Ма-
ненков дал поручение пред-
ставителям органов исполни-
тельной власти оказать ин-
формационную поддержку 
гражданам, заинтересован-
ным в создании общества 
рыболовов и охотников на 
территории Белоярского рай-
она.
В настоящее время гото-

вится проект устава обще-
ственной организации, кото-

ДЕНЬ ПОБЕДЫ ПО-СОРУМСКИ

СЛОЖНОЕ РЕШЕНИЕ ЕГЭ

Вместо необходимых 250 тысяч рублей Белоярский рай-
он на проведение единого госэкзамена получил 160 тысяч. 

автобусах. В дни, когда сда-
ча будет у малого количества 
экзаменуемых,  предполагает-
ся привлекать транспорт глав 
сельских поселений.

Руководство комитета по 
образованию намерено также 
обратиться к руководству гра-
дообразующего предприятия 
«ГазпромТрансгазЮгорск» с 
просьбой о помощи в достав-
ке контрольно-измерительных 
материалов в отдаленные тер-
ритории района.

В минувшие выходные дни страна отмечала один из 
главных своих исторических праздников – День Победы.

РЫБАКИ И ОХОТНИКИ ОБЪЕДИНЯТСЯ

В связи с вводом новых правил рыболовства назрела 
необходимость создания общественной организации ры-
боловов и охотников. 

рый будет рассмотрен на со-
брании инициативной группы 
в ближайшее время. Орга-
низация будет строить свою 
работу на основе широкой 
инициативы членов обще-
ства. Работу по охране при-
роды, борьбе с бракоерством 
и другими нарушениями пра-
вил охоты и рыболовства ор-
ганизация будет проводить 
во взаимодействии с госу-
дарственными органами.
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Команда существует уже 
девять лет. Этот фестиваль 
третий по счету. Коман-
ды по правилам фестива-
ля имели право выставить-
ся в двух конкурсных зада-
ниях. Наша команда соревно-
валась в номинации «Визит-
ка» и «СТЭМ». Первое место 
за «визитку» команда полу-

ЗА «ВИЗИТКУ» – ОТЛИЧНО!

Сегодня пропажа мобиль-
ных телефонов в Белоярском, 
действительно, является би-
чом для сотрудников ОВД. И 
это не столько кражи, сколь-
ко простая халатность вла-
дельцев дорогостоящих аппа-
ратов. Люди теряют их с за-
видным постоянством, а по-
том идут с заявлением в ми-
лицию о краже. Нескольких 
подобных дел удалось избе-
жать. Так, во время город-

Команда КВНщиков Бобровского линейно-
производственного управления стала победителем фести-
валя среди филиалов ООО «Газпром трансгаз Югорск» в 
номинации «Визитка».

чила заслуженно. Они смог-
ли интересно, с шутками и 
азартом раскрыть тему «Лег-
ко ли быть молодым». Награ-
дой команде КВНщиков стала 
символическая статуэтка фе-
стиваля. Окружной фестиваль 
проходил в рамках Года мо-
лодежи.

ского праздника дети просто 
принесли найденные трубки 
дежурившим на детской пло-
щадке милиционерам. Этим 
детям – все, кстати, учатся 
в начальных классах – ми-
лиция подготовила небольшие 
подарки и благодарственные 
письма. И при всем классе 
Дмитрий Крючкин, замести-
тель начальника милиции об-
щественной безопасности, по-
благодарил детей.

НАГРАДЫ – СОЗНАТЕЛЬНЫМ

Белоярские милиционеры решили отметить младших 
школьников, которые проявили сознательность и вернули 
в милицию найденные сотовые телефоны. 

Евгения Алексеевна родом 
из деревни Помут Белоярско-
го района. Вся ее жизнь свя-
зана с творчеством, с родной 
культурой, с песнями. Многие 
из них старинные, она пере-
няла от своей матери. На ве-
чере Евгения Ар-
темьева испол-
няла как хоро-
шо знакомые 
многим песни, 
так и неизвест-
ные широкой пу-
блике. В число 
последних вхо-
дят так называе-
мые «песни судь-
бы», сложенные 
в военные годы. 
Каждая женщи-
на пела в них о 
своей доле, рас-
сказывала в пес-
не историю сво-
ей жизни. В пе-
рерывах между 
творческими но-
мерами на ве-
чере шла нето-
ропливая бесе-
да – за малень-
кими хантыйски-
ми столиками, за 
чашкой чая. Го-

«МОЯ ДУША, МОЯ ПЕСНЯ»

В Центре культуры национального творчества прошел 
творческий вечер хранительницы хантыйского фолькло-
ра Евгении Артемьевой под названием «Моя душа, моя 
песня».

сти не только слушали песни, 
но и сами подпевали Евге-
нии Алексеевне, а из беседы 
узнали много нового о судь-
бе этого творческого и пре-
данного родной культуре че-
ловека.Генеральная лицензия ЦБ РФ N1971

ОТКРЫТИЕ КАРТЫ ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ

По словам начальника 
управления розничного биз-
неса и платежных систем 
банка Игоря Дойникова, 
данный сервис позволит за-
полнить необходимые доку-
менты, не выходя из дома. 
«Новая услуга во многом 

упрощает процедуру оформ-
ления заявок и значитель-
но экономит время, как 
для наших клиентов, так 
и для работников органи-
зации. Человеку необходи-
мо прийти в банк только за 

тем, чтобы непосредствен-
но забрать карту. Отмечу, 
что таким способом мож-
но открыть или перевыпу-
стить как дебетовую, так и 
кредитную карту», – уточ-
нил И. Дойников.  

Заполнить заявку на от-
крытие счета и выдачу 
карты Ханты-Мансийского 
банка можно на сайте 
кредитно-финансовой орга-
низации: http://www.khmb.ru

На Уральском межреги-
ональном конгрессе лиде-
ров сферы услуг «Сервис-
конгресс» ей был вручен 
орден «Золотой Фонд Ура-
ла и Сибири». Парикмахер 
с почти тридцатилетним ста-
жем, Галина Петровна знает 
все тонкости работы в ин-
дустрии красоты. Желание 
развиваться, осваивать но-
вое и приносить пользу лю-
дям подвигло ее несколько 
лет назад открыть собствен-
ный салон парикмахерских 
услуг. И сегодня результаты 
ее деятельности высоко оце-
нены. 

Галина Расторгуева счи-
тает, что многие предпри-
ниматели способны добить-
ся значительных высот в ра-
боте: «Местные власти под-
держивают бизнес, и ситуа-
ция по сравнению с неко-

Ханты-Мансийский банк ввел новую услугу, предо-
ставляющую клиентам возможность  оформлять за-
явки  на открытие счета и выпуск банковских карт в 
сети Интернет. 

ОБЩЕСТВЕННОЕ ПРИЗНАНИЕ

Белоярский предприниматель Галина Расторгуева стала 
лауреатом Премии общественного признания. 

торыми  другими региона-
ми Уральского федерально-
го округа у нас, действитель-
но, благоприятная». Еще за-
логом успеха Галина Петров-
на считает знание дела, ко-
торым занимаешься, и уве-
ренность в своих силах.

ГОТОВИМСЯ К ПОЖАРООПАСНОМУ СЕЗОНУ

Совсем скоро авиадесант-
ная служба проведет трени-
ровки с вертолета на спу-
сковых устройствах, а ближе 
к концу мая эстафету при-
мут белоярские парашюти-
сты. По словам начальника 
филиала Николая Гуляева, 

если учесть, что последние 
три года крупномасштабных 
лесных пожаров не было, ны-
нешний год может преподне-
сти неприятный сюрприз. Но, 
как и всегда, к нему работни-
ки авиационной и наземной 
охраны лесов будут готовы.

Белоярский филиал Ханты-Мансийской базы авиацион-
ной и наземной охраны лесов завершает подготовку к на-
ступлению пожароопасного сезона.
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– Сергей Павлович, се-
годня много говорят о кри-
зисе. Не надоели эти раз-
говоры? Не кажется ли 
Вам, что уже «перебор»?

– Мне трудно судить «пе-
ребарщивают» ли мои кол-
леги, политики, а вместе с 
ними  и журналисты. Одна-
ко отрицать то, что кризис-
ные явления имеют место в 
мировой экономике, нельзя. 
Больше всего на сегод-

ня от кризиса «пострадал» 
строительный комплекс. 
Если учесть, что одно рабо-
чее место на стройплощад-
ке обеспечивает пять рабо-
чих мест в смежных отрас-
лях, то потери существен-
ные. 
Нерадужная картина и в 

лесном комплексе. И это 
понятно – свернуты строй-
ки, потребность в стройма-
териалах стала меньше.
Налицо – спад производ-

ства. В разных регионах на-
шей необъятной Тюменской 
области кризис проявляется 
по-разному. Но трудно вез-
де. Я не припомню, когда 
бюджет Югры формировал-
ся настолько сложно, как в 
нынешнем году. Округ полу-
чил совершенно непрогнози-
руемый дефицит. Чтоб его 
покрыть и Правительству 
округа, и налогоплательщи-
кам придется изрядно по-
трудиться.

– Севера столкнулись 
с проблемой дисбалан-
са спроса и предложения 
на рынке труда. При том, 
что в центральных регио-
нах России безработица, 
в Югру, на Ямал готовы 
ехать немногие…

– Я часто веду личные 
приемы граждан и многие 
проблемы, с которыми они 
приходят, знаю отнюдь не 
теоретически. Возьмем фе-
деральную программу «Пе-
реселение». Суть ее – бла-
гая, но система забюрокра-
тизирована. Необходимо, 
как можно скорее перехо-
дить от слов к делу.
Вопрос перераспределения 

трудовых ресурсов – слож-
ный в основе своей. Когда-
то, наверное, придет пони-
мание того, что жить надо 
там, где есть работа. Пока 
это не соответствует тради-
ционному пониманию жизни 
россиян.
Если говорить о высоко-

квалифицированных специа-
листах, то их дефицит есть 
и на юге Тюменской обла-
сти. Около полутора лет на-
зад был на презентации но-
вого строительного крана – 
малотоннажного, быстровоз-
водимого, его начали произ-

 Зам.председателя Тюменской областной Думы Сергей ХОЛМАНСКИЙ:

«Чтобы хорошо жить, 
надо много работать»

водить в Тюмени. Некоторые 
детали для него надо выта-
чивать на карусельном стан-
ке диаметром около полуто-
ра метров, это высокоточ-
ные изделия из специальных 
сплавов. Оборудование есть, 
а вот кто встанет к станку 
– вопрос. Нужны специали-
сты, владеющие плазменной 
сваркой, умеющие работать 
на высокоточных токарных 
и фрезерных станках ново-
го поколения, знающие тех-
нологию обработки металла. 
Такие кадры в цене на «зем-
ле», а мы хотим, чтоб они 
еще и на Север ехали. Надо 
создавать для них соответ-
ствующие условия, только 
зарплатой их не возьмешь, 
тем более, что здесь, в Тю-
мени, она у них на уровне 
северной. 
За квалифицированными 

работниками сейчас идет на-
стоящая охота. Приятно ви-
деть, что в последнее время 
многое делается для подго-
товки рабочих кадров. Я не 
раз бывал в учебных заведе-

ниях, видел хорошо оснащен-
ные современные аудитории, 
комфортные условия для 
проживания студентов – бу-
дущих речников, машино-
строителей, работников лес-
ной отрасли. Теперь надо, 
чтобы  молодые люди  з а  
х о т е л и  идти работать. 
Сегодня надо серьезно за-

ниматься профориентацион-
ной работой, как мы делали 
это лет 20 – 25 назад. Тогда 
многие проблемы рынка тру-
да отпадут сами собой.

– В прошлом Вы – про-
фессиональный кадровик. 
Работая зам. генерльно-
го директора предприятия 
«Тюментрансгаз», Вы ку-
ририровали кадровые во-
просы. Поэтому Вы може-
те сегодняшним выпускни-
кам дать квалифицирован-
ный ответ на вопрос «куда 
пойти учиться»?

– Нашим вузам пора за-
кончить морочить головы 
абитуриентам красивыми на-

званиям специальностей. Ко 
мне на прием частенько при-
ходят молодые люди с ди-
пломами менеджера. Убеж-
ден, за пять лет даже азы 
этой профессии познать не-
возможно.
Если знания позволяют до-

стойно выдержать испытания 
ЕГЭ, надо идти продолжать 
учиться в высшее учебное 
заведение. Но не как это 
было еще вчера, когда поло-
вина выпускников шла в эко-
номисты, а другая – в юри-
сты. Сегодня востребованы 
область переработки метал-
ла, химия углеводородов, ав-
томобильный транспорт, гео-
физика, геология, строитель-
ство, зоотехника и агроно-
мия.
Если в силу каких-то об-

стоятельств получение выс-
шего образования сейчас 
невозможно, надо идти полу-
чать рабочую специальность 
с перспективой повышения 
квалификации. Это гаранти-
рованное трудоустройство, 
хорошая зарплата, есте-
ственно, при добросовестном 
отношении к труду.

– Почему именно на 
этом Вы сделали акцент?

– Сегодня надо менять 
менталитет многих в отно-
шении работы. Чтобы хоро-
шо жить, надо хорошо рабо-
тать. И никаких НО быть не 
может.
Сегодня много говорят о 

развитии среднего и малого 
бизнеса. На мой взгляд, это 
хороший способ поправить 
ситуацию в экономике, пото-
му что люди, ставшие пред-
принимателями, знают цену 
труду. Тем не менее, это до-
бровольное рабство, на кото-
рое обрекают себя  многие, 
с отпусками раз в пять лет, 
с круглосуточным режимом 
работы, с огромным риском 
для своего здоровья и благо-
состояния семьи. С большим 
уважением отношусь к этим 
людям, а тем, кто является 
наемным работником, ска-
жу откровенно, что они аб-
солютно зря не ценят своих 
преимуществ. 

Т.СЕМЕНОВА
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Нина Фаизова, руководи-
тель Белоярского центра за-
нятости, неоднократно в сво-
их выступлениях отмечала, 
что среди безработных, сто-
ящих на учете, выпускников 
Белоярского профессиональ-
ного колледжа нет, как нет и 
выпускников реального учи-
лища. «Даже если после вы-
пуска и приходят к нам не-
сколько человек, то они очень 
быстро трудоустраиваются, 
– говорит Нина Васильевна. 
– Профессии у них востребо-
ванные на рынке труда. Да и 
многие из них после получе-
ния средне-специального об-
разования продолжают обуче-
ние». 

Около 75 процентов ва-
кансий на рынке труда – это 
именно рабочие специально-
сти. Однако здесь возника-
ет несколько другой вопрос: 
насколько готовы выпускни-
ки этих учебных заведений к 
труду? Задумывались ли они, 
например, о том, где будут 
работать? И по какому прин-
ципу выбирали себе профес-
сию, которой обучились? 

Как считает Надежда Кра-
ля, заместитель директора 
Белоярского профессиональ-
ного колледжа по учебно-
воспитательной работе, сту-
денты колледжа еще слиш-
ком юные, чтобы всерьез 
задумываться о сознатель-
ном выборе профессии.  На-
дежда Александровна гово-
рит, что многое, если не ска-
зать, что все, в вопросе вы-
бора будущей специальности, 
а также трудоустройства за-
висит от педагогического кол-
лектива учебного заведения и 
от родителей студента. «Тру-
доустраиваются по специаль-
ности и сразу по окончании 
колледжа у нас 27 процентов 
выпускников,  трудоустраива-
ются не по специальности, но 
сразу еще около 13-15 про-
центов, 9-12 процентов юно-
шей идут в армию, 24-29 про-
центов продолжают свое обу-
чение в вузах на дневных от-
делениях, еще примерно 11 
процентов – это те девушки, 
которые уходят в декрет, или 
просто студенты, выехавшие 
за пределы нашего района, 
судьбу которых мы не отсле-
живаем, – делится цифрами 
официальной статистики На-
дежда Краля. – Каждый год у 
нас не трудоустраиваются 1-3 
выпускника. Они идут в центр 
занятости, и там им сразу на-
ходят работу. Вообще я счи-
таю, колледж очень хорошо 
готовит своих студентов к бу-
дущей трудовой деятельности. 
Наши мальчишки и девчонки 
востребованы на рынке тру-
да. А как по-другому? Моло-
дые, грамотные везде нужны. 

Хотя, конечно, заслуги самих 
ребят в такой востребованно-
сти их профессий на рынке 
труда нет. Мы ведь набира-
ем их на базе девяти клас-
сов. О чем они думают в 15 
лет? Явно не о выборе буду-
щей профессии. То, что они 
определили, можно сказать 
свою дальнейшую судьбу, они 
начинают осознавать только  
к 3-4 курсу. У многих и во-
все через год-два после по-
ступления в колледж полно-
стью меняются взгляды, жиз-
ненные приоритеты, они ме-
няют профессию. Тем, кому 
повезло, и они попали в точ-
ку при поступлении, те про-
должают обучение по этой же 
специальности, но уже в вузе. 
Тогда можно с уверенностью 
говорить, что выбор сделан 
был правильно, и человек бу-
дет востребован в профес-
сии. Хотя профессиональный 
уровень наших выпускников, 
я подчеркиваю, очень хоро-
ший. По окончании колледжа 
они готовы к началу трудовой 
жизни».

Большинство из выпускни-
ков нашего колледжа, с кем 
мне удалось пообщаться во 
время подготовки материала, 
достаточно уверены в сво-
ем будущем. Все они, еще 

не сдав выпускные экзамены, 
знают, где будут работать в 
дальнейшем. Например, одна 
из выпускниц этого года, по-
желавшая остаться неизвест-
ной, сразу сказала, что ра-
ботать пойдет на предприя-
тие, где уже два десятка лет 
трудятся ее родители. «Про-
фессию бухгалтера я выбира-
ла сознательно, – объясняет 
девушка. – Я знала, что по-
сле окончания колледжа ро-
дители помогут мне с трудоу-
стройством. Мне еще со шко-
лы хотелось начать побыстрее 
работать, стать самостоятель-
ной, самой зарабатывать 
деньги. Поэтому после девя-
ти классов я и пошла в кол-
ледж. Качеством образова-
ния в колледже я вполне до-
вольна. Думаю, что получен-
ных знаний будет достаточно 
для начала трудовой деятель-
ности, а все остальное при-
дет с опытом.  Хотя я собира-
юсь продолжить свое обуче-
ние. Летом, когда будем в от-
пуске, я собираюсь поступать 
на заочное отделение Липец-
кого государственного универ-
ситета по специальности «Фи-
нансы и кредит». Буду по-
вышать свою квалификацию, 
уровень образования. Увере-
на, что вырасту со временем 

до руководителя подразделе-
ния на предприятии».

Не столь оптимистичным и 
радужным кажется будущее 
другой выпускнице колледжа, 
но Марина Истомина все рав-
но  не сомневается, что без 
работы она не останется. Не-
смотря на то, что вместе с 
ней в этом году выпускает-
ся еще 22 бухгалтера, девуш-
ка надеется, что без рабо-
ты не останется никто. Мари-
на приехала в Белоярский из 
поселка Саранпауль Березов-
ского района, но сейчас хо-
чет остаться здесь, главное 
найти работу по полученной 
профессии. «Я еще со шко-
лы хотела быть бухгалтером, 
– признается Марина. – По-
этому профессию выбирала 
осознанно. Мне нравится бух-
галтерия. Я смогла убедиться 
в правильности своего выбо-
ра во время производствен-
ной практики, которую прохо-
дила на одном из предприя-
тий своего родного поселка. 
Я вообще считаю, что если ты 
думаешь, что работу не най-
дешь по своей профессии, за-
чем такое образование полу-
чать?»

Раньше высшие и средние 
учебные заведения были са-
мостоятельны в выборе и 
единолично решали, каких 
именно специалистов готовить 
и сколько бюджетных мест 
для этого предоставить в сво-
их учебных заведениях. В ре-
зультате некоторые направле-
ния профподготовки постепен-
но исчезли. В нынешнем году 
в “свободное плавание” от-
правятся несколько тысяч вы-
пускников во всех муниципа-
литетах Югры. По предвари-
тельным подсчетам, их будет 
на 900 человек меньше, чем 
в 2008 году. 

Выполнение госзаказа на 
подготовку того или иного 
специалиста в немалой сте-
пени затрагивает и учрежде-
ния нового типа, коих в Югре 
в последние годы появилось 
немало. Это объединенные 
многопрофильные средне-
специальные образователь-
ные учреждения. В прошлом 
году, кстати, из числа выпуск-
ников учреждений средне-
го профобразования в тече-
ние первого года по профес-
сии устроились более 80 про-
центов. Это, по оценке спе-
циалистов, очень высокий по-
казатель. 

Олеся ВОЛОГОДСКАЯ

Выпускник ИЩЕТ  работу.
И НАХОДИТ

В Югре в этом году впервые утвержден регио-
нальный заказ на подготовку специалистов про-
фессионального образования. Заказ сформиро-
ван с учетом потребностей регионального рын-
ка труда. В Правительстве округа отмечают, что 
инновация стала возможна в рамках реализации 
стратегии социально-экономического развития 
Югры в целях выполнения программы антикри-
зисных мер. Переход к государственному зака-
зу на профобразование позволит выйти на более 
высокий качественный уровень подготовки спе-
циалистов рабочих специальностей. Именно в та-
ких трудовых ресурсах округ сегодня испытывает 
острый недостаток.



6 15 мая 2009 №20 (748) БВПОСТФАКУТМ

24 апреля в окружной сто-
лице состоялось ежегодное 
совещание работников агро-
промышленного комплекса 
автономного округа. 

В работе совещания приня-
ли участие руководители сель-
скохозяйственных, рыбодобы-
вающих и рыбоперерабатыва-
ющих предприятий, главы кре-
стьянских (фермерских) хо-
зяйств, председатели сельско-
хозяйственных кооперативов, 
представители муниципальных 
образований, курирующих во-
просы аграрного сектора. За-
меститель Председателя Пра-
вительства автономного окру-
га по вопросам лесопромыш-
ленного и агропромышленного 
комплексов В.Т.Бобылев, как 
и начальник управления агро-
промышленного комплекса ав-
тономного округа Н.К.Колчанов 
констатировали, что программа 
развития отрасли позволила до-
стичь ее финансовой устойчи-
вости, государственные инве-
стиции, в том числе субсидии, 
дают реальную отдачу в про-
изводстве. При этом наиболее 
успешно используются день-
ги, направляемые из бюджетов 
автономного округа и федера-
ции по различным производ-
ственным программам. Ханты-
Мансийский автономный округ 
занимает третье место среди 
субъектов Российской Федера-
ции по уровню государствен-
ной поддержки агропромыш-
ленного комплекса. На совеща-
нии было отмечено, что только 
в нескольких хозяйствах авто-
номного округа стабильно уве-

личивается поголовье крупного 
рогатого скота, в числе тех, кто 
имеет положительную динами-
ку развития молочного живот-
новодства –ООО СП «Белояр-
ское». Кроме того, на совеща-
нии было отмечено, что Бело-
ярский район является одним 
из тех восьми муниципальных 
образований, где не только де-
кларируют, но и реально ока-
зывают финансовую поддержку 
сельскохозяйственным товаро-
производителям.

Замедление экономическо-
го роста в сельском хозяйстве, 
отсутствие условий для альтер-
нативной занятости на селе, 
исторически сложившийся низ-
кий уровень развития социаль-
ной и инженерной инфраструк-
туры обусловили обострение 
социальных проблем села. Око-
ло 60 процентов сельских жи-
телей имеют средний денежный 
доход, и 35 процентов – ниже 
прожиточного уровня. В этих 

обстоятельствах создание усло-
вий для устойчивого развития 
сельских территорий, ускорения 
темпов роста объемов сельско-
хозяйственного производства 
на основе повышения его кон-
курентоспособности становит-
ся приоритетным направлением 
аграрной экономической поли-
тики. Правительством автоном-
ного округа принят ряд законов 
Ханты-Мансийского автономно-
го округа – Югры, предусма-
тривающие увеличение государ-
ственной поддержки сельскохо-
зяйственных товаропроизводи-
телей всех форм собственности 
на территории Югры. 

В 2008 году валовое произ-
водство в автономном округе 
молока составило – 23,1 тысяч 
тонн, мяса – 7,3 тысяч тонн, 
яиц – 23,7 млн. штук, добы-
то рыбы 8,6 тысяч тонн. В це-
лом за прошлый год произведе-
но валовой продукции на сум-
му 4,1 млрд. рублей. При этом 

сельскохозяйственные това-
ропроизводители Белоярского 
района сохраняют положитель-
ную динамику производства и 
реализации основных видов 
продукции и имеют значитель-
ную долю в общеокружных по-
казателях производства.

На совещании были освеще-
ны основные задачи, стоящие 
перед аграриями в ближайшей 
перспективе. В частности пла-
нируется строительство на тер-
ритории автономного округа 
четырех крупных рыбоконсерв-
ных заводов с годовой мощно-
стью по переработке в 3,5 ты-
сячи тонн. Ведутся проектные 
работы по созданию в Ханты-
Мансийском районе агродерев-
ни. Решается вопрос по выде-
лению средств из федерального 
бюджета на строительство те-
плиц, для производства овощей 
в закрытом грунте в городах 
Нижневартовск, Сургут, Югорск 
и Белоярский. Перед органами 
местного самоуправления ста-
вится задача по максималь-
ному развитию крестьянских 
(фермерских) хозяйств. 

А. ВОЙТЕХОВИЧ, 
начальник отдела 

по сельскому хозяйству 

Аграриям Югры 
ГОТОВЫ ПОМОГАТЬ ВЛАСТИ

«Для того, чтобы отрасль стала рентабельной нужен 
комплексный подход в вопросах производства, перера-
ботки и сбыта сырья. Отрасль должна стать взаимодо-
полняемой. Речь не идет о прекращении датирования 
сферы АПК, но необходимо добиться, чтобы затраты 
не превышали объем выделенных средств».

А.ФИЛИПЕНКО, губернатор ХМАО – Югры

В Москве вот уже в ше-
стой раз собирались предста-
вители сорока северных наро-
дов на очередной Съезд ко-
ренных малочисленных наро-
дов Севера, Сибири и Даль-
него Востока, который прохо-
дил с 23 по 25 апреля 2009 
года в Большом актовом зале 
Российской академии государ-
ственной службы при Прези-
денте Российской Федерации 
(РАГС). Народ съехался со 
всех уголков нашей России, 
чтобы обсудить многочислен-
ные архиважные и актуаль-
ные на сегодняшний день про-
блемы коренных малочислен-
ных народов Севера, Сибири 
и Дальнего Востока. 

Многое уже сделано по 
улучшению жизни малочис-
ленных народов, но на Съез-
де по-прежнему звучали го-
рестные и тревожные высту-
пления: к примеру, на Кам-
чатке жалуются по поводу ра-
боты здравоохранения на ме-
стах, когда не оказывается 
первая квалифицированная 
медицинская помощь, и люди 
гибнут. На Чукотке до сих 
пор не разрешен вопрос по 
малокомплектным школам. А 
удэгейцам Приморский крае-
вой суд предложил пересесть 
с буранов на оленей и вооб-
ще усомнились в их способно-
сти осознать себя этнической 
общностью. Также на Съезде 

многие регионы Российской Фе-
дерации неоднократно задавали 
вопросы по поводу прав на тра-
диционное природопользование, 
а в частности охоты и рыболов-
ства в целях обеспечения веде-
ния традиционного образа жиз-
ни и осуществления традицион-
ной хозяйственной деятельности. 

Со своими проблемами и до-
стижениями на съезд прибыл и 
Ханты-Мансийский автономный 
округ – Югра, в составе деле-
гации было 32 человека ханты и 
манси, в том числе из Белояр-
ского района 4 делегата.

На съезде делегаты дали оцен-
ку деятельности президента Ас-
социации коренных малочислен-
ных народов Севера, Сибири и 
Дальнего Востока РФ, членов Ко-
ординационного совета, выбра-
ли руководящие органы Ассоци-
ации. На ближайшие четыре года 
президентом избрали Сергея 
Харючи, представителя Ямало-
Ненецкого автономного округа. 

На съезде были отмечены са-
мые активные общественные де-
ятели в тех или иных регионах 
Севера, Сибири и Дальнего Вос-
тока. В номинации «Верность 

Северу» были вручены грамоты 
Т.С.Гоголевой и Е.Д.Айпину, де-
путатам Ассамблеи представи-
телей коренных малочисленных 
народов Севера ХМАО-Югра. В 
номинации «Лидер-2009» благо-
дарственные письма были вру-
чены А.В.Новьюхову, президен-
ту общественной организации 
«Спасение Югры» ХМАО-Югры, 
Л.А.Алферовой – вице-президенту  
общественной организации «Спа-
сение Югры» ХМАО-Югры. За 
активное участие в движении ко-
ренных малочисленных народов 
Севера, Сибири и Дальнего Вос-
тока Российской Федерации были 
награждены грамотами предсе-
датели районных отделений об-
щественной организации ХМАО-
Югры. В их числе Н.Б.Костылева 
из г. Белоярский.

В рамках VI Съезда прошел 
Всероссийский фестиваль культу-
ры коренных малочисленных на-
родов Севера, Сибири и Даль-
него Востока РФ, где приняли 
участие творческие коллективы 
разных северных народностей. 
Ханты-Мансийский автономный 
округ-Югра представлял народ-
ный самодеятельный коллектив 

«Увас хурамат» – «Северные 
узоры» г. Белоярский.

Культурная программа про-
ходила в одном из павильо-
нов Всероссийского выста-
вочного центра, там же была 
расположена межрегиональ-
ная выставка народных умель-
цев «Северная цивилизация 
2009».  В выставке «Север-
ная цивилизация 2009» при-
няли участие мастера Бело-
ярского района с традицион-
ными изделиями и сувенира-
ми из бересты, бисера, сук-
на и меха. Нашему коллективу 
«Увас хурамат» представилась 
возможность выйти на столич-
ную сцену с самыми яркими 
номерами художественной са-
модеятельности: традицион-
ным танцем «Куринька», «Та-
нец с закрытыми платками», 
«Войтанг ими» и «Петущь, ку-
мие». По завершении фести-
валя и выставки участникам 
были вручены памятные по-
дарки и дипломы.

Н.КОСТЫЛЕВА, 
делегат съезда 

Четверо белоярцев представляли Югру 
на Съезде коренных народов Севера, 
Сибири и Дальнего Востока
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– Согласен. Огромное спаси-
бо вам за ваше неравнодушие. 
Был бы рад, если бы каждый 
горожанин так относился ко 
всему происходящему вокруг. 
По данному факту я готов по-
просить поддержки у управля-
ющих компаний. Понимаю, что 
одним дворникам с этой про-
блемой не справиться, поэтому 
им должны помочь техники. И 
этим вопросом должна всерьез 
озаботиться административная 
комиссия. После того, как ав-
торы несанкционированной ре-
кламы заплатят штраф, думаю, 
желание обклеивать подъезды 
у них пропадет.

 В ХМАО есть прак-
тика (Нижневар-
товск, Сургут, Ханты-
Мансийск) подписа-
ния торговыми се-
тями, индивидуаль-
ными предприни-
мателями соглаше-
ния о заморажива-
нии цен на продук-
ты питания первой 
необходимости(хлеб, 
молоко и т.д.) 

Со стороны вла-
стей в этих городах 
гарантируется, в пе-
риод действия согла-
шения, неповышение 
цены на арендуемые 
площади муниципа-
литетов. 

Предлагаю такую 
практику ввести в 
нашем районе.

– В декабре 2008 года мы 
заключили соглашения с пя-
тью предприятиями торговли 
и аптечной сетью «Будь здо-
ров», соглашение действова-
ло до 1 апреля 2009 года. 

В некоторых случаях цена 
на отдельные виды товаров 
пошла вниз (растительное 
масло), а в некоторых вверх 
(сахар). Мы прекрасно пони-
маем, что соглашения были 
заключены на тот товар, ко-
торый был завезен еще до 
межсезонья в октябре 2008 
года. И при его полной про-
даже закуп происходит уже 
по другой цене. А в убыток 
торговать никто не будет, мо-
жет произойти, что этого то-
вара просто не будет в про-
даже, а это уже дефицит…   

Прежде всего, есть действу-
ющий нормативно-правовой 
акт, регулирующий наценку 
на основные группы товаров 
первой необходимости (хлеб, 
яйцо, мука, сахар, соль, кру-
пы, продукты детского пита-

– Строительство автомобиль-
ной дороги «Югорск – Совет-
ский – Верхний Казым – Надым 
(граница ХМАО), участок км 
470 – км 747 ведется в рамках 
Программы Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры 
«Совершенствование и разви-
тие сети автомобильных дорог 
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа – Югры» на 2006 
– 2011 годы. Срок окончания 
строительства 2011 год. В 2009 
году программой предусмотрен 
ввод в эксплуатацию 21 км., 
для чего выделяется из окруж-
ного бюджета 1 057 961 тыс.
руб. В настоящие момент про-
ектными организациями разра-
батывается проектно-сметная 
документация на остальные пу-
сковые комплексы.

  ВЛАСТЬ-НАСЕЛЕНИЕ:

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Мы продолжаем отве-

чать на вопросы, посту-
пившие во время програм-
мы «Напрямую» в прямом 
эфире Белоярского инфор-
мационного центра «Ква-
драт».

Отвечают глава Бело-
ярского района С. Манен-
ков и специалисты район-
ной администрации.

– На парковке у магази-
на «Югра» установлен знак 
3.28, стоянка запрещена раз-
решает водителям (в том чис-
ле и таксистам) временную 
стоянку, не более 5 минут). 
Для удобства покупателей су-
пермаркета «Нарасхват» на 
ул. Центральной организова-
на парковка автотранспорта. 
Действующие законодатель-
ство РФ не разделяет авто-
любителей и тех, кто занима-
ется частным извозом. За-
конодательством  не преду-
сматриваются способы огра-
ниченности стоянок исключи-
тельно для такси, все огра-
ничения распространяются на 
всех участников движения.

– Выбор цифрового телевиде-
ния – это ваше право. Ситуа-
ции о распространении цифро-
вого сигнала в городе Белояр-
ский следующая:

– у компании ОАО «ЦТВ-
Регион» (организация, занима-
ющейся строительством и со-
держанием сети цифрового те-
левидения в ХМАО) нет дого-
ворных обязательств перед 
«Заказчиком» – АУ «ОТРК 
«Югра».  Заказчику в свою 
очередь, до 1 апреля 2009 года 
не было выделено средств из 
окружного бюджета на эксплу-
атацию сети цифрового телеви-
дения. На прошедшем заседа-
нии окружной Думы средства 
на эксплуатацию сети цифро-
вого телевидения в должном 
объеме были выделены. ОАО 
«ЦТВ-Регион» обещает в мае 
2009 года решить  вопрос дого-
вора и обеспечить стабильное 
качество вещания.

Когда закроют сто-
янку такси около ма-
газина «Югра» и су-
пермаркета «Нарас-
хват»?



 В каком состоянии 
строительство доро-
ги в южном направ-
лении? Долго ли бу-
дем одной из двух 
территорий без связи 
с «большой землей».   

 Можно ли возвра-
тить декодер цифро-
вого телевидения, ку-
пленный в «Квадра-
те»? Столько было 
рекламы, а оказалось 
«пустышка».



– В существующей застрой-
ке ул. Центральной сложно 
найти место для устройства 
новых автостоянок. Работа 
местных властей направлена 
на уменьшение интенсивно-
сти движения (перенаправить 
транзитный транспорт)  ул. 
Центральной. Для этого раз-
работан проект строительства 
объездной автомобильной до-
роги через новые микрорай-
оны N 5 и 5а. В скором вре-
мени начнется его реализа-
ция. Надеемся, что снижение 
интенсивности потока умень-
шит проблемы въезда и вы-
езда со стоянок.

– С 1 января 2009 года сто-
имость проезда в обществен-
ном транспорте в городе Бе-
лоярский составляет 15 рублей. 
Стоимость топлива в городе Бе-
лоярский в 2009 году пока не 
снизилась, в Ханты-Мансийске 
же топливо стало дешевле, но 
стоимость проезда в городском 
транспорте осталась прежней. 
В связи с эти пока нет объек-
тивных причин уменьшить стои-
мость проезда в городском об-
щественном транспорте.  Сто-
имость проезда в городском 
транспорте в городах Югры: 

– Ханты-Мансийск 13 рублей;
– Белоярский 15 рублей;
– Югорск 15 рублей;
– Мегион 15 рублей;
– Лангепас 16,5 рублей.

Почему повышает-
ся стоимость проез-
да в общественном 
транспорте? Ведь в 
Ханты-Мансийске де-
шевеет?

Проблема парков-
ки по ул. Централь-
ной. Похоже на Мо-
сковскую кольце-
вую. Как бороться?


Сергей Петрович, 

как Вы относитесь к 
тому, что все двери 
подъездов в городе, а 
в последнее время и 
стены домов и мага-
зинов – и куда только 
достанут, обклеены 
номерами телефонов 
конкурирующих так-
систов. Сколько мож-
но на эту грязь смо-
треть? Сейчас много 
способов есть, чтобы 
делать себе рекламу 
цивилизованным спо-
собом. Думаю, если 
обязать дворников 
держать двери в чи-
стоте, они быстро на-
ведут порядок в этом 
вопросе, тем более, 
что виновников дол-
го искать не надо, те-
лефоны на дверях ви-
сят.

ния) – постановление прави-
тельства ХМАО-Югры от 16 
октября 2007 года N 250-п, 
для Белоярского района, как 
территории с ограниченны-
ми сроками завоза он носит 
обязательный характер, а для 
Сургута, Нижневартовска или 
Ханты-Мансийска – рекомен-
дательный.  

Повышение арендных пла-
тежей происходит не более 
одного раза в год. Стоимость 
аренды муниципального иму-
щества в Белоярском райо-
не является самой низкой по 
сравнению с другими терри-
ториями Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры.
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ИНФОРМАЦИОННЫЙ КАТАЛОГ
оздоровления, отдыха, занятости детей, подростков и молодежи 

Белоярского района в период летней оздоровительной кампании 2009 года
№ наименование мероприятий по 

отдыху, оздоровлению и занятости 
детей, подростков и молодежи

кол-во путевок сроки стоимость путевки ответственный за организацию 
(ФИО должность), № телефона

1.  Отдых на территории Белоярского района
1

Лагерь с дневным пребыванием на базе 
МОСШ №1

1 смена-40

1 смена- 
с 01.06 по 26.06

2 смена- 
с 01.07 по 24.07

3 смена-
 с 28.07 по 21.08.

1638 руб.
Для детей из малообеспеченных семей, 

имеющих доход на одного члена семьи менее 
установленного прожиточного минимума - 

бесплатно.

Ведущий специалист комитета по 
образованию 
 Каюкова Валентина Герасимовна
т.2-38-37

2 смена-25
2 Лагерь с дневным пребыванием на базе 

МОСШ №2
1 смена-60

2 смена-35
3 Лагерь с дневным пребыванием на базе 

МОСШ №3
1 смена-60

2 смена-35
4 Лагерь с дневным пребыванием на 

базе ДЮЦ
3 смена 

(общегородская)-
50

5 Лагерь с дневным пребыванием на базе 
МОСШ с.Полноват

1 смена-30
2 смена-30

6 Лагерь с дневным пребыванием на базе 
МОСШ с. Ванзеват

1 смена-20
2 смена-20

7 Лагерь с дневным пребыванием на базе 
МОСШИ с. Казым

1 смена-50
2 смена-25

8 Лагерь с дневным пребыванием на базе 
МОСШ п. Сорум

1 смена-30
2 смена-15

9 Лагерь с дневным пребыванием на базе 
МОСШ п. Сосновка

1 смена-35
2 смена-14

10 Лагерь с дневным пребыванием на базе 
МОСШ п. Верхнеказымский

1 смена-30
2 смена-15

11 Лагерь с дневным пребыванием 
на базе МОСШ п.Лыхма

1 смена-40

12 Лагерь с дневным пребыванием на базе 
Детского (подросткового) центра

1 смена-60 1 смена- по 01.06 - 26.06
2 смена- с 01.07 по 24.07
3 смена- с 28.07 по 21.08

1258 руб.
Для детей из малообеспеченных семей, 

имеющих доход на одного члена семьи менее 
установленного прожиточного минимума - 

бесплатно

Ведущий специалист комитета по 
образованию
Каюкова Валентина Герасимовна
т.2-38-37

2 смена-54
3 смена-48

13 Детский дворовый клуб  (3 мкр, д.17)

1 смена-
с 01.06 по 27.06.

2 смена-
с 01.07. по 29.07.

3 смена-
с 03.08. по 28.08.

Бесплатно

Ведущий специалист комитета по 
образованию
Каюкова Валентина Герасимовна
т.2-38-37

14 Детский дворовый клуб (6 мкр, д.11/1)
15 Детский дворовый клуб (ДЮЦ)
16 Детский двор.клуб (ул. Школьная, д.8А)
17 Детский дворовый клуб

(п.Верхнеказымский)
18 Детский дворовый клуб (п.Сосновка)
19 Детский дворовый клуб (п.Сорум)
20 Детский дворовый клуб (с.Казым)
21 Детский дворовый клуб (с.Полноват)
22 Детский дворовый клуб (с.Ванзеват)
23 Детский дворовый клуб (д.Нумто)
24 Детский дворовый клуб (д.Юильск)
25 Детский дворовый клуб (д.Тугияны)
26 Детский дворовый клуб (д.Пашторы)
27 Оздоровительный лагерь 

круглосуточного пребывания детей на 
базе МУОиО «Северянка»

310 1 смена   29.05 –18.06
2 смена  21.06 – 11.07 
3 смена  14.07 – 03.08 
4 смена   06.08 – 26.08 

12 191,5  рублей
из них:
ФСС – 8 641,5  рублей,
родительская плата – 3 550 рублей

Близнякова Светлана Юрьевна, 
ведущий специалист КДМ, ФКиС 
тел.: 2-16-42
Кавецкая Светлана Романовна, 
ведущий специалист КДМ, ФКиС 
тел.: 2-17-97 

1I. Отдых в климатически благоприятных зонах за пределами ХМАО - Югры
28 ООО «Санаторно-оздоровительный 

комплекс «Заря» п. Джубга 
Краснодарский край

40 1 смена   07.06 – 28.06
2 смена  28.06 – 19.07 
3 смена  19.07 – 09.08
4 смена   09.08 – 30.08

18 753 рубля, из них:
ФСС – 12 600 рублей,
родительская плата – 6 153 рубля
Проезд: 
Белоярский – Краснодар – Белоярский 
До 12 лет – 19 800  рублей
Старше 12 лет – 32 000 рублей

Близнякова Светлана Юрьевна, 
ведущий специалист КДМ, ФКиС 
тел.: 2-16-42

29 Оздоровительные лагеря для детей 
работников ООО «Газпром трансгаз 

Югорск»:
- ДОК Сигнал» п. Кабардинка

- ДСОЛ «Кавказ» г. Анапа
- ДСОЛ «Вита» г. Анапа

- ВДОЦ «Орленок»
- ДОК «Орбита» п. Ольгинка

- ООО «спортивный комплекс 
«Юность» г. Адлер

19
27
65
40
69

40

03.06 – 22.06
03.06 – 22.06
24.06 – 16.07
17.07 – 06.08
05.08 – 25 08

08.06 – 28.06
28.06 – 18.07
18.07 – 07.08

34 167,00
23 100,00
32 400,00
27 000 ,00
31 990,00

27 930,00

Борина Алена Викторовна,
инженер социального развития 
Казымского ЛПУ ООО «Газпром 
трансгаз Югорск» 
тел. 37-899

Пархоменко Елена Владимировна, 
заместитель начальника СОК 
Казымского ЛПУ ООО «Газпром 
трансгаз Югорск», т. 37-462

III. Наградные путевки по проектам исполнительных органов государственной власти ХМАО - Югры
30 ММЦ «Приморско» (Болгария) 4 12 июня – 02 июля 13 980  руб. за счет комитета по молодежной 

политике ХМАО-Югры
Проезд: Белоярский – Сургут – Белоярский – 
за счет средств бюджета Белоярского района
Сургут – Бургас – Сургут – за счет средств 
родителей.

Близнякова Светлана Юрьевна, 
ведущий специалист КДМ, ФКиС 
тел.: 2-16-42

31 Спортивно-оздоровительный лагерь 
г.Анапа

10 18 июля – 07 августа 12 500 руб. за счет комитета по физической 
культуре и спорту ХМАО-Югры
Проезд: Белоярский – Сургут – Белоярский – 
за счет средств бюджета Белоярского района
Сургут – Анапа – Сургут – за счет средств 
родителей

Кавецкая Светлана Романовна, 
ведущий специалист  КДМ,ФКиС 
тел.: 2-17-97 
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IV.Лечебное и санаторно-курортное оздоровление
32 Лечебно-оздоровительные стационары:

- педиатрическое отделение 
стационара Белоярской  
центральной районной больницы 

300:

25 в смену

1смена: 01.06 –13.06

2смена: 15.06 –27.06

3 смена: 29.06 -11.07

4 смена: 13.07-25.07

5 смена: 27.07-08.08

6 смена: 10.08 – 22. 08

Бесплатно по страховому медицинскому 
полису

Солдатова Алла Юрьевна, зав. 
педиатрическим отделением 
стационара тел.:  2-17-10
Хисматуллина Альфия Гаяновна, 
зав. педиатрическим отделением 
поликлиники тел.: 2-26-18
Давлетгареева Н.Г., врач- педиатр, 
тел.: 2-17-10

33 - Казымская участковая больница  по 10 в 1 смену;
по 8 – во все 

последую-щие
Шутова Л.В.,  врач педиатр УБ
 тел.: 31-4-73,  31-3-37

34 - Полноватская участковая больница по 10 в 1 смену;
по 8 – во все 

последую-щие
Ромашко Г.А., врач педиатр УБ 
тел.: 3-33-38

35 - Верхнеказымская амбулатория по 10 в 1 смену;
по 8 – во все 

последую-щие
Бакин  С.М., врач педиатр ВА
 тел.: 47-566, 47-482, 47-003

36 Санаторно-курортные путевки  «Мать 
и дитя» Курганская Ирина Германовна, 

районный педиатр, т. 2-22-45

V. Путевки для детей из семей льготных категорий
37 Оздоровительный лагерь 

круглосуточного пребывания детей на 
базе МУОиО «Северянка»

35 1 смена   29.05 –18.06
2 смена  21.06 – 11.07 
3 смена  14.07 – 03.08 
4 смена   06.08 – 26.08 

Бесплатно или на льготных условиях

Бескровная Елена Дмитриевна, 
начальник отдела по труду и 
социальной поддержке населения 
КСП, 2-11-83
 Шацкая Наталья Анатольевна, 
ведущий специалист отдела по труду 
и социальной поддержке населения 
КСП, 2-10-84

38 ООО «Санаторно-оздоровительный 
комплекс «Заря» п. Джубга 
Краснодарский край

40 1 смена   07.06 – 28.06
2 смена  28.06 – 19.07 
3 смена  19.07 – 09.08
4 смена   09.08 – 30.08

39 Оздоровительный лагерь 
круглосуточного пребывания детей на 
базе МУОиО «Северянка»

15 1 смена   29.05 –18.06

Баженова И.Й. – ведущий 
специалист
 УО и П,
 Русак В.С. – специалист УО и П,
 т. 2-10-85

40 ООО «Санаторно-оздоровительный 
комплекс «Заря» п. Джубга 
Краснодарский край

35 1 смена   07.06 – 28.06

41 ДСОЛ «Лесная сказка» г. Йошкар-Ола 3 01.06 – 31.08.2009

VI. Отдых для детей из числа коренных малочисленных народов Севера
42 Спортивно-оздоровительная смена 

на базе МУОиО «Северянка»
20 06.08 – 16.08 Бесплатно Ананко Ирина Анатольевна, директор 

МУОиО «Северянка»,
 2-48-56

43 Организация межрегиональной 
(межрайонной) смены на базе 
этноцентра «Нумсанг Ех» д. 
Хуллоры

50 07.08 – 18.08 Бесплатно Федотова Елена Терентьевна, 
заместитель директора по научно-
методической работе МОУСШИ 
с. Казым, 31-3-08

44 Организация трудовой смены на 
базе 13 бригад ОАО «Казымская 
оленеводческая компания» для 
детей д. Юильск

12 10.06 – 29.06 Бесплатно
Гарипова Парасковья Константиновна,  
2-59-17

VII. Организация трудовой занятости
45 Трудовые молодежные отряды на 

территории Белоярского района
270 Июнь - август Ординарцева Анна Ивановна, 

директор МУ «ЦПЗОМ «Спутник»
2-17-64
Главы сельских поселений в пределах 
Белоярского района

VIII. Социальные, культурные, спортивные учреждения, информационно – психологические службы
46 Детская общественная приемная

«Электронный консультант»

В рабочие дни 
с. 09.00 до 17.00 
перерыв 
с 13.00 до 14.00

Отдел по организации 
деятельности комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их 
прав Белоярского района,
Балашова 
Любовь Владимировна,
Козыренко
Ирина Васильевна
т. 4-14-66  

47 «Телефон доверия» в рабочие дни 
с 09.00 до 22.00 077

48 Муниципальное учреждение культуры 
«Центр культуры и досуга «Камертон»

с 10-00 до 18-00 Алиева Наталья Сергеевна, зав. 
массовым отделом, тел. 2-30-04

49 Муниципальное учреждение культуры
«Белоярская централизованная 
библиотечная система» (включая 10 
библиотек города и района)

с 10-00 до 18-00 Калиниченко Татьяна Николаевна, 
директор МУК «БЦБС», 
тел. 2-14-57

50 Детская библиотека с10-00 до 18-00, работа с дворовыми клубами по 
отдельному плану

Терещенко Ольга Геннадьевна, 
заместитель директора по работе с 
детьми,
тел. 2-73-83

51 Юношеская библиотека с 10-00 до 18-00, работа с дворовыми клубами по 
отдельному плану

Майшева Светлана Леонидовна, 
заведующая библиотекой,
 тел. 2-73-83

52 Муниципальное учреждение культуры 
«Центр культуры национального 
творчества»

с 10-00 до 18-00 Костылева Надежда Борисовна, 
директор центра, тел. 2-28-50

53 Муниципальное учреждение культуры 
«Сельский дом культуры «Спектр» 
(включая сельские поселения 
Полноват, Ванзеват, Тугияны, 
Пашторы)

с 11-00 до 15-00 с пришкольными лагерями
с 15-00 до 22-00 с дворовыми клубами Никитин Виктор Викторович, 

директор клуба, тел. 33-3-55

54 Муниципальное учреждение культуры 
«Сельский дом культуры «Кедр» 
(включая сельские поселения Казым, 
Юильск, Нумто)

с 11-00 до 15-00 с пришкольными лагерями
с 15-00 до 22-00 с дворовыми клубами Кайгородова Мария Ивановна, 

директор, 
тел. 31-4-70

55 Муниципальное учреждение культуры
«Белоярский историко-краеведческий 
музей» (включая структурное 
подразделение этнографический музей 
в селе Казым)

 с 10-00 до 18-00 гибкий график работы по отдельному 
плану

Каксина Зинаида Семеновна, 
директор, тел. 2-38-34
с. Казым – Першина Валентина 
Александровна, 
тел. 31-5-70

56 Муниципальное учреждение 
«Городской спортивный комплекс 
«Олимп»

9.00 – 18.00
Выходной: суббота, воскресенье Шелаев Виктор Кондратьевич, 

директор 2-17-67
57 Муниципальное учреждение «Дворец 

спорта»
8.00-17.00
Выходные: суббота, воскресенье Акимов Сергей Николаевич, 

директор, Васюк Татьяна Николаевна, 
заместитель директора по УВР, 
т. 2-57-75
2-24-40

58 Муниципальное учреждение  
«Спортивный зал «Казымец», п. Казым

9.00- 22.30
Выходной: воскресенье

Стрельников Сергей Яковлевич, 
директор,
 т  31-4-83
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Спортсмены по таэквон-до 
вновь на пьедестале 
чемпионата России
В Москве прошел очередной чемпионат 

России по таэквон-до. Делегация из Бе-
лоярского состояла из шести человек. И 
вновь победа оказалась в руках девчонок. 

Серебряными медалистами  стали две 
юные таэквондистки: Арина Ахунова и Ок-
сана Масленникова. Арина Ахунова при ве-
совой категории 28 кг билась с участника-
ми в весе до 32 кг и добилась прекрасных 
результатов, заняв второе место. Екатери-
на Хухрянская на чемпионате стала абсо-
лютной чемпионкой России в двух дисци-
плинах. 

В Белоярском прошла аттестация юных 
таэквондистов в возрасте от 6 до 14 лет. 

60 детей показывали свои умения и зна-
ния в этом виде спорта. Таэквондисты бо-
ролись за присвоение им желтых, зеленых, 
синих и красных поясов. Трое спортсменов 
осенью отправятся в Москву, где будут до-
биваться аттестации на получение черных 
поясов. 

Легкоатлетический кросс 
в честь Победы
9 мая в Белоярском прошел тради-

ционный ежегодный легкоатлетический 
кросс, посвященный празднованию Дня 
Победы. В этом году в нем приняли уча-
стие восемь  команд общеобразователь-
ных учреждений и предприятий города. 

По результатам соревнований среди об-
разовательных учреждений места распо-
рядились следующим образом: первое ме-
сто у команды учащихся второй школы, на 
втором месте учащиеся профессионально-
го училища, третье место у учеников пер-
вой школы, на четвертом месте коман-
да третьей школы. Среди трудовых кол-
лективов первое место у работников Ка-
зымского ЛПУ, на втором месте команда 
ПТУ, третьей место у студентов технико-
экономического колледжа и четвертое ме-
сто в копилке команды УТТиСТ.

Будет ли производиться 
оплата стоимости проезда и 
провоза багажа неработаю-
щим пенсионерам при выез-
де на ПМЖ?

– Да, будет. Оплата стоимости про-
езда и провоза багажа неработающим 
пенсионерам-бюджетникам, отработавшим 
в организациях, финансируемых из бюдже-
та Белоярского района не менее 5 лет и 
вышедшим на пенсию из этих организаций 
в связи с выходом на пенсию будет про-
изводиться в размере 100%. 

 Другие граждане из числа неработа-
ющих пенсионеров, получающих трудовую 
пенсию по старости, проработавшие на 
территории Белоярского района не менее 
5 лет, а также граждане, получающие пен-
сию по инвалидности, прожившие на тер-
ритории Белоярского района не менее 5 
лет, невоспользовавшиеся данной льготой 
по последнему месту работы, смогут полу-
чить компенсацию своих расходов на пе-
реезд только в объеме 50%.

Граждане, оказавшиеся в сложной жиз-
ненной ситуации, данный вопрос могут ре-
шить через управление социальной защи-
ты населения.

 В течение какого времени 
пенсионер может обратиться 
за оплатой стоимости проез-
да?

– За оплатой стоимости проезда и про-
воза багажа в связи с выездом на ПМЖ 
пенсионер может обратиться непосред-
ственно перед выездом на ПМЖ, либо в 

течение 6 месяцев после выезда на ПМЖ. 
При обращении за оплатой стоимости 

проезда и провоза багажа по истечении 
6 месяцев компенсация расходов не про-
изводится.

Может ли пенсионер обра-
титься за оплатой стоимости 
перевозки контейнера рань-
ше, чем оформит документы 
на свой выезд?

– Нет. Оплата стоимости проезда и про-
воза багажа в связи с выездом на ПМЖ 
производится только при представлении 
справки о снятии с регистрационного уче-
та по месту жительства в городе Белояр-
ский и  при предоставлении полного пакета 
необходимых документов, подтверждающих 
расходы, связанные с выездом на ПМЖ.

 Каковы основные прави-
ла оплаты проезда и провоза 
багажа при выезде на ПМЖ?

– Оплата стоимости проезда и провоза 
багажа в связи с выездом на ПМЖ произ-
водится только по территории РФ. 

Оплата стоимости проезда производит-
ся в размере расходов, произведенных 
гражданами на приобретение билетов же-
лезнодорожным, автомобильным и водным  
транспортом. В случае отсутствия возмож-
ности переезда автомобильным и водным 
транспортом, (период межсезонья) оплата 
стоимости проезда до ближайшего насе-
ленного пункта, где имеется железнодо-
рожный  либо автомобильный пассажир-
ский транспорт, производится по фактиче-
ским расходам. 

Оплата стоимости провоза багажа про-
изводится пенсионеру из расчета не свы-
ше пяти тонн на семью, в пределах тер-
ритории Российской Федерации. Оплата 
производится автомобильным и водным 
транспортом по маршруту Белоярский – 
Приобье, далее по ЖД.
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«Эффект йоги 
можно сравнить 

с внутренним 
массажем, – говорит 

тренер Снежана 
Ворошилова. – 
Она развивает 

не только силу мышц 
и гибкость, 

но также влияет 
на внутренние органы. 

Йога – это 
не состязание. 

Практика асан 
предоставляет шанс 

заглянуть внутрь себя, 
понаблюдать 
за дыханием 

и ощущениями, 
возникающими 

в позах, 
за движениями ума. 

Практика йоги 
помогла мне найти 

в себе новый 
потенциал и скрытые 

возможности, 
и не только в том, 

что касается 
занятий, 

но и в обычной 
жизни».

Йога появилась в нашем 
городе сравнительно недавно, 
но у нее уже есть преданные 
поклонники. Их не так мно-
го, что в принципе и неуди-
вительно, ведь для того, что-
бы заниматься йогой, необхо-
дима внутренняя готовность, 
особый настрой. Но есть у 
приверженцев йоги и другое 
объяснение тому, почему зал 
во время тренировок не пе-
реполнен: людям элементар-
но мешает лень! Они не раз 
убеждались в этом, пригла-
шая на занятия коллег и зна-
комых. А между тем йога, 
действительно, помогает из-
бавиться от многих болячек 
и укрепляет организм, делая 
человека к тому же и бо-
лее стрессоустойчивым. То, 
что занятия приносят реаль-
ную пользу, некоторые бело-
ярские дамы уже почувство-
вали на себе. И теперь с йо-
гой не расстанутся ни за что. 
После тренировки, за чаш-
кой чая,  они поделились с 
нами своими размышлениями 
и эмоциями. 

К йоге все они приш-
ли по-разному: кого-то при-
вела подруга, кто-то пришел 
сам, перепробовав многие 
виды спорта – бег, гимнасти-
ку, тренажеры, кто-то после-
довал совету родственников. 
Но теперь все в один голос 

говорят: «Мы нашли свое!».
Ирина Шевер занимается 

йогой год. «Мне нравится вы-
ражение: йога-это образ жиз-
ни. Это, действительно, так, 
– говорит Ирина. – Йога ведь 
стимулирует разум, трениру-
ет силу воли, силу духа, вы-
носливость тела, концентри-
рует ум. И побеждает лень! 
Тело благодарит за это сра-
зу. Ты пересматриваешь свой 
рацион, режим дня… Форми-
руется такое гармоничное от-
ношение к жизни и к себе, 
ведь через любовь к себе мы 
обретаем любовь к людям. 
Вот это все дает йога. Три 
месяца занятий – и я забы-
ла, что такое шейный осте-
охондроз! Уже полгода каж-
дое утро я начинаю с трех 
асан – для меня это уже как 
завтрак. Еще скажу, что мно-
гое зависит от личности учи-
теля. Снежана – наш стимул 
и вдохновитель».

Людмила Исайко и Ирина 
Земфирова – коллеги. Вместе 
ходили на занятия лечебной 
гимнастикой, а потом, полто-
ра года назад, потихоньку пе-
решли на йогу. «Мы сначала 
немножко посомневались, но 
потом начали ходить – два 
раза в неделю, какие бы ни 
были проблемы дома или на 
работе, в любую погоду. Все 
неприятности как-то отодвига-
ются, выходишь с трениров-
ки – настроение вообще пре-
красное. После первого заня-
тия было очень тяжело. Но 
постепенно привыкаешь и 
осваиваешь еще и что-то но-
вое». 

Самое главное – я забыла 
про остеохондроз! – говорит 
Людмила. –  Я точно знаю, 
что он не беспокоит меня 
благодаря занятиям йогой. 
И вообще организм стано-
вится крепче, болеешь мень-
ше. С работы ты приходишь 
уставшей. А после йоги заряд 
бодрости такой, что можно 
дома без проблем и пости-
рать, и убрать. То есть про-
сто лежать на диване уже не 
хочется».

Людмиле и Ирине вторит 
Людмила Ворошилова: «Вы-
хожу с тренировки абсолют-
но спокойной.  Иногда  вро-
де бы кажется, что устала и 
сил на нее нет. Но все же 
достаю спортивную форму и 
иду на тренировку. И заряжа-
юсь энергией! Главное – не 
пропускать, мы все стараем-
ся этого не делать без край-
ней необходимости.

Сначала на занятиях было 
трудно с дыханием справить-
ся, сложно было заставить 
себя ни о чем не думать. 
Когда мы во время занятия 
лежим и просто расслабля-
емся, иногда хочется заснуть 
– такое спокойствие наступа-
ет. Но чтобы научиться пол-
ностью отключаться, требует-
ся время».

Беседа становится все бо-
лее оживленной, все начина-
ют вспоминать случаи с заня-
тий, смеяться, делиться пла-
нами в дальнейшем освое-
нии йоги. Обсуждаем мы и 
популярность йоги в городе. 
По словам постоянных посе-
тительниц тренировок, часто 

женщины на занятие прихо-
дят с намерением трениро-
ваться, но после одной тре-
нировки исчезают. Не того 
ждали, говорят. Ведь боль-
шинству женщин хочет поху-
деть, а цель йоги вовсе не в 
этом, хотя мышцы все рав-
но растягиваются и находят-
ся в тонусе. Да и эффект от 
любых занятий появляется со 
временем, а в йоге необхо-
димо еще и учиться концен-
трироваться. 

«Говорят, что в йоге глав-
ное гибкость, но если бы это 
было правдой, то все гимна-
сты давно бы достигли про-
светления, – говорит Сне-
жана Ворошилова. –  Наше 
внешнее продвижение не от-
ражает в должной мере вну-
тренний прогресс. Мы делаем 
асаны для того, чтобы оздо-
ровить организм и достичь 
спокойствия ума.

Суть йоги заключается в 
том, чтобы вдохнуть поболь-
ше жизненной энергии в 
ваше тело. Чем больше поз 
вы выполняете, тем оно ста-
новится сильнее и гибче».

Приверженцы йоги срав-
нивают наш город с «боль-
шой землей», где люди гото-
вы платить любые деньги за 
занятия и посещать их в лю-
бое время, даже очень рано 
утром. А в нашем городе, где 
столько возможностей для са-
моразвития, и далеко ехать в 
общественном транспорте не 
нужно, почему-то эти самые 
возможности многие не за-
мечают. А между тем сделать 
свою жизнь более разноо-
бразной и насыщенной не так 
уж сложно – всего-то и нужно 
небольшое усилие воли. 

«Люди бы ходили сюда и 
не знали бы, что такое де-
прессия!» – говорят женщи-
ны. И удивляются, что людям 
привычнее и проще сходить 
в больницу, чем начать си-
стематически тренироваться, 
хотя с помощью йоги и мож-
но было бы избавиться от не-
дугов.  

– Любой спорт – это труд. 
В йоге важна концентрация, 
сосредоточение… Здесь ведь 
все на дыхательных упраж-
нениях построено, – говорит 
Ирина Шевер. – Но главное – 
мы все благодарны, что мы в 
йоге! Правда, девочки?

– Да!
Елена ХРУШКОВА

СОЮЗ разума, 
тела и души



СТРЕЛЕЦ

Источником раздраже-
ния могут стать матери-

альные или профессиональные 
проблемы. Необходимость функ-
ционировать в заданных извне 
рамках, подчиняться правилам, 
подавлять свою творческую ини-
циативу – все это может дей-
ствовать на вас так же неприят-
но, как красная тряпка на быка.

КОЗЕРОГ

В вашей стратегии будут 
сочетаться надежная пред-
сказуемость, уверенность в 

себе и взрывная творческая энер-
гия. Постарайтесь правильно рас-
пределить эти составляющие, и до-
бьетесь всего, чего захотите.

ВОДОЛЕЙ

Возможно, вы сумеете 
удачно вести два параллельных 
дела или общаться сразу с дву-
мя (несколькими) собеседниками. 
Ваши планы относительно будуще-
го могут быть прекрасны, но ме-
стами утопичны.

РЫБЫ

Вас будет привлекать 
экстравагантная идея или не-
обычное общество. Вероятны 
успехи в учебе, возвращение 
прежних влиятельных связей, в 
том числе зарубежных, интерес к 
религии и просветительству.
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ОВЕН

События, связан-
ные с профессиональ-

ной сферой, вызовут более чет-
кие и сильные переживания, чем 
обычно. Не исключено, что ваш 
шеф проявит чрезмерно жесткую 
позицию – например, недвусмыс-
ленно укажет вам на ваши пря-
мые должностные обязанности.

ТЕЛЕЦ

У вас появляются от-
личные возможности про-

двинуться в делах – особенно в 
тех, которые окрашены для вас 
налетом таинственности, носят 
неформальный или эксперимен-
тальный характер. Неделя требу-
ет активных действий, и вы смо-
жете добиться ощутимых резуль-
татов лишь в том случае, если не 
будете сидеть на месте.

 
БЛИЗНЕЦЫ

Ваши личные инициа-
тивы, как это ни грустно, пока 
что не обещают громкого успе-
ха и быстрой реализации. Сми-
ритесь с этим и займитесь дру-
гими делами – например, пора-
дуйтесь успехам своего партне-
ра (супруга), или изучите слабые 
места своих противников. 

РАК

Позиция, занимае-
мая другим человеком (собе-
седником, партнером по браку, 
шефом), может вызывать у вас 
раздражение, причем по мере 
продвижения к концу недели оно 
будет иметь тенденцию все боль-
ше усиливаться и разрастаться. 
Держите себя в руках, дабы не 
наломать дров.

ЛЕВ

Ваша творческая сила, 
везение, обаяние никуда 

не делись, но сработать в эти дни 
они могут лишь частично. И в 
профессиональных, и в бытовых 
вопросах лучше запастись надеж-
ным тылом (например, хорошим 
и продуманным планом). Терпе-
нье и труд все перетрут – вам 
предстоит об этом вспомнить.

ДЕВА

У вас есть отличная 
возможность проникнуться 

семейной атмосферой, пообщать-
ся с близкими. Можно заняться 
бытовыми проблемами или по-
говорить на философские темы, 
обсудить вероятность переезда. 

ВЕСЫ

События недели благо-
творно отзовутся на вашей лич-
ной жизни. Заманчивые мечты и 
проекты имеют шанс осуществить-
ся. Если вы хотите встретиться с 
любимым человеком, не отклады-
вайте свидание

.
СКОРПИОН

Не стоит затягивать 
осуществление финан-

совых проектов, а также дел, 
связанных с учебой, путеше-
ствиями, приобретением знаний 
или получением познавательной 
информации в большом объеме.

с 18 по 24 мая

Праздники 
предстоящей недели:

ВОПРОС: Как правиль-
но писать: “в соответствии 
с чем-либо” или “в соответ-
ствие с чем-либо”, анало-
гично – “в следствие чего-
то” или “в следствии чего-
то”?

ОТВЕТ:
Правильно: в соответ-

ствии с чем-либо (действо-
вать); в соответствие (при-
вести); вследствие чего-
либо (= по причине); в 
следствии (= в расследо-
вании).

Грамотей

18 МАЯ
• Международный 

день музеев

19 МАЯ
• День пионерии

20 МАЯ
• Всемирный день 

метролога

22 МАЯ
• День рождения 

технологии “Ethernet”.

24 МАЯ
• День славянской 

письменности 
и культуры


